

Korrigiert am 11.9./ES

<b>GR</b>	Geschäft Nr. <u>13<sup>17</sup></u> / <u>2018</u>
-----------	---

Eingegangen am

- 6. Sep. 2018

Sekretariat Gemeinderat

Cornelia Schwarz  
Gemeinderätin SVP  
Alte Gfennstrasse 31  
cornelia.schwarz@bluemail.ch  
079 462 93 40

Herr Gemeinderatspräsident  
Paul Steiner  
Ratssekretariat  
Stadtverwaltung  
8600 Dübendorf

Dübendorf, 06.09.18

### **Schriftliche Anfrage** **Anteil fremdsprachiger Schulkinder in Dübendorfer Schulen**

Sehr geehrter Herr Ratspräsident

Gemäss letztjährigem Geschäftsbericht lag der Anteil fremdsprachiger Kinder in der Primarschule Dübendorf im Durchschnitt aller Schulhäuser bei 47.67 Prozent.

Zum Beginn des neuen Schuljahres 2018/2019 interessieren folgende Fragen:

- Wie hoch ist der Anteil fremdsprachiger Schulkinder per Anfang Schuljahr in Dübendorf, ausgewiesen pro Schulhaus und als Durchschnitt aller Schulhäuser?
- Wie werden fremdsprachige Schulkinder von der Primarschule Dübendorf definiert? Welche Sprachkenntnisse müssen Schulkinder, respektive deren Eltern besitzen, um nicht als fremdsprachig zu gelten?
- Hat die Definition fremdsprachiger Schulkinder mit der Staatsangehörigkeit zu tun oder werden fremdsprachige Schweizer Schulkinder mitgezählt?

Erziehungswissenschaftler haben aufgezeigt, dass ein Anteil von über 30 Prozent an fremdsprachigen Schulkindern zu einem Leistungsabfall führt; ab 50 Prozent wird dieser Leistungsabfall als «dramatisch» bezeichnet.

- Wie beurteilt die Primarschule diese Erkenntnis?
- Wie begegnet die Primarschule dieser Problematik?

Ich danke für die Beantwortung der Fragen durch die zuständige Behörde.

Freundliche Grüsse



Cornelia Schwarz  
Gemeinderätin SVP Dübendorf